

# Jahresbericht 2017

Das Jahr 2017 war für die Geschäftsführung, unter Frau Brigitte Schwär, sowie für den Obermeister und den gesamten Vorstand sehr arbeitsreich mit einigen sehr erfolgreichen Aktionen und Veranstaltungen.

Es wurden drei Vorstandssitzungen mit umfangreichen und vielseitigen Themen abgehalten.

Vorbereitung der Hauptversammlung, Aufstellung des Haushaltsplanes und Jahresabschlusses.

Die Hauptversammlung fand am 09. März 2017, 19.30 Uhr in den Geschäftsräumen der Volksbank Freiburg statt.

Herr Schwär konnte zahlreiche Mitglieder und Gäste begrüßen. Besonders Herrn Vogel und Herrn Walter von der Volksbank Freiburg des Weiteren Herr Gutsell von der IKK Classic und Herrn Braun vom Landesfachverband, außerdem Herrn Bos von der WochenZeitung Oberrhein. Die Themen zur Hauptversammlung waren zum einen "Vermögensverwaltung in schwierigen Zeiten" durch den Referenten Herrn Albrecht von der Volksbank Freiburg, und zum anderen "Neue Kennzahlen für die Taglohnsätze der Stadt Freiburg" durch den Referenten Herrn Brauh vom Landesfachverband Stuttgart.

Es folgten die Jahresberichte 2017 von Obermeister: Bernd Schwär, Gesellenprüfungsausschuss: Wolfgang Dorst, Kassenwart Markus Müllerschön, Wirtschaft: Bernd Schwär, Formgebung: Hannes Schmidt, Öffentlichkeitsarbeit: Bernd Schwär, Ausblick 2017: Obermeister Bernd Schwär.

## Gesellenprüfung im Juli 2017

Vorbereitung und Durchführung der Zwischen- und Gesellenprüfungen mit 25 Lehrlingen.

Vom 03 Juli. bis 14. Juli wurde die praktische Gesellenprüfung ( Anfertigen der Gesellenstücke ) durchgeführt.

Die Fachgespräche am Gesellenstück und die Benotung fand am 14. Juli statt. Die Freisprechungsfeier am 28.

Juli und Ausstellung der Gesellenstücke vom 17. bis 27. Juli, fand zum elften Mal in der Meckelhalle der Sparkasse Freiburg statt, es wurden 25 Lehrlinge freigesprochen.

Die Festrede zur Freisprechung hielt Herr Dr. Patrick Rapp, CDU Landtagsabgeordneter zum Thema "Start ins Berufsleben".

Musikalisch untermalt wurde die Freisprechung durch Stella Xu an der Geige und Herr Paul Groß am Klavier.

Innungssieger wurde Silas Leng mit seinem TV Möbel aus Rüster/MDF, Ausbildungsbetrieb Schreinerei Thomas Häring, March . Michael Pütz, Ausbildungsbetrieb Dirk Schinker aus

Freiburg, wurde mit seinem Schreibtisch aus Nussbaum zweiter Innungssieger und Max Falck, Ausbildungsbetrieb Florian Pohl aus Freiburg, mit einem Stehpult aus Kirschbaum, dritter Innungssieger.

Die Ausstellung der Gesellenstücke war ein Besuchermagnet und kam sehr gut bei der Bevölkerung an.

Während der Ausstellung wurde wieder die innungsinterne Lehrlingsbörse durchgeführt.

Von den Besuchern der Ausstellung wurde Julian Knecht mit seinem Schreibtisch gewählt, Ausbildungsbetrieb Jürgen Flores aus Gundelfingen. Der Formgebungspreis ging an den Innungssieger Silas Leng, Ausbildungsbetrieb Thomas Häring aus Freiburg, mit seinem TV Möbel aus Rüster/MDF. Weitere Belobigungen gingen auch an Sebastian Keusch mit einem Säulenmöbel aus Eiche, Ausbildungsbetrieb Stefan Baldinger aus Merdingen und an Felix Würger mit einer Vitrine aus Eiche, Ausbildungsbetrieb Schreinerei Schnurr aus Merdingen.

An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an alle, die für die Durchführung, Organisation und das Gelingen der Prüfungen mitgewirkt haben.

Die Mitgliederversammlung fand dieses Jahr am 09. November in den Geschäftsräumen der Firma Beschläge Koch statt.

Die Vorträge wurden von Dr. Klaus Heß vom Landesfachverband Stuttgart zum Thema "Werbung, neue Medien" und Hans-Peter Koch, Fa. Beschläge Koch zum Thema "Neue Aktionen bei Beschläge Koch" gehalten. Beiden Referenten herzlichen Dank für die interessanten Darbietungen.

Auch im Jahre 2017 gab es wieder viele Berichte, Artikel und Nachrichten, von und über die Schreiner-Innung Freiburg, in Fachzeitschriften und verschiedenen Presseorganen.

Der Internetauftritt der Schreiner-Innung Freiburg wurde von unserem Vorstandsmitglied Stefan Stein eingerichtet und wird von ihm ständig aktualisiert und gepflegt. Hier können auch alle Termine und Aktivitäten der Innung eingesehen werden. Die übersichtlich gestalteten Seiten sind eine große Bereicherung und einfach zu bedienen.

Der Innungsausflug im April 2017 ging dieses Jahr über 3 Tage zur Möbelmesse in Mailand. Miteingebunden in die Busfahrt war die optionale Möglichkeit in Goldau in den Zug umzusteigen, um mit diesem durch den neuen Gotthardt-Tunnel bis nach Bellinzona zu fahren, dies wurde auch von allen Mitreisenden angenommen und war außer dem Besuch der Möbelmesse ein tolles Erlebnis.

In diesem Jahr hatte der Obermeister Bernd Schwär gleich zwei Jubiläen zu feiern, 25 Jahre seiner Obermeistertätigkeit und sein eigenes 70. Jubiläum. Beides wurde in einem sehr schönen Rahmen in der Gewerbeakademie Freiburg mit vielen Rednern und der musikalischen Unterhaltung des Bäckerchores, inkl. Des Jubilares selbst, gebürtig gefeiert.

31.12.2017 Ellen Litschgi-Lienhard (Schriftführerin)